



編集・発行
つくば工科
高等学校
同窓会事務局

母校の発展を願う

同窓会長 長谷川 久夫



創立90周年を迎えた節目の年に卒業される3年生の皆さんおめでとうございます。次の創立100周年を見据え、生徒と先生保護者や同窓会が一丸となって、つくば工科高校の伝統と教育水準の高揚に努めたいと思います。卒業生のみなさんは新たな学舎に入る人、あるいは社会人となつて働く人、それぞれの目標に向かって頑張ることと思います。昨年十一月の創立90周年記念講演での高橋智隆先生（ロボットクリエイター）の講演は、社会の先端を目指すという意味

で、学生あるいは社会人になるために、意義のある講演だったのではないのでしょうか。

今、日本の社会全体は、大きな曲がり角にきていると思います。平成の元号も幕を閉じることが決まり、来年は新たな元号になります。つくば工科高校の歴史や伝統も社会の変化に対応すべきだと思えます。物事を考えるときには、歴史的物の見方と現在を照らし合わせ、今後どのような方向を目指すべきかを考えることが大切です。これを各自が正確に考えられる社会環境を整つてきており、この環境を生かすも殺すも当事者一人ひとりの意識の決定にあると思えます。

私たち昭和40年度卒業の仲間たちも古稀に入るといふことで、10年ぶりのクラス同窓会を計画しています。卒業して50年以上経過しているわけですから、学校への思いは、人それぞれ色々な角度で語られると思いま

す。しかし、誰にも共通なのは、母校に対する愛着心と母校の発展を願う一人ひとりの想いだと思えます。母校にはそんな仲間が大勢いるのです。つくば工科高校の卒業生が母校を想う気持ちが強ければ、社会状況が大変厳しくなる中でも、母校は永遠に発展し続けることができると思えます。そういう想いを同窓生一人ひとりが生きる糧として心の支えになる、そういうつくば工科高校になれるように、同窓会としても頑張りたいと思えます。



「匠」の心を有する
人材育成

学校長 山中 孝勇



同窓会各員各位におかれましては、平素より本校へのご支援ご協力を賜り心より御礼申し上げます。そして、今年度同窓会に入会される皆さん、ご卒業ま

ことにおめでとうございます。皆さんは、今後つくば工科高校の卒業生として、本校で学んだことに誇りと自信を持って生活していった欲しいと思えます。

本校は昨年創立90周年を迎えました。十一月二日には多数のご来賓をお迎えし、記念式典が盛大に挙行されました。記念講演会では、ロボットクリエイターの高橋智隆氏に、「ロボット時代の創造」という演題でお話をさせていただきました。柔軟な発想をもって「好き」を追求することの意義について教えていただきました。また、記念事業のひとつとして実施されました普通教室へのエアコン設置では、同窓会よりご支援を賜りましたこと、心より感謝いたします。近年の夏季における気温の上昇は尋常ではなく、設置していただいたエアコンは、生徒の健康管理と学習環境の整備に大いに役立つております。

さて、今日では、情報化やグローバル化の急速な進展、アジアや中南米諸国の経済発展などを背景として、国際競争は年々厳しさを増し、我が国のものづくりの在り方も転換期を迎えています。かつての規格大量生産型のものづくりから、画期的な

新技術の開発や他国の追従を許さない高度な技能を活かした、高機能型、高付加価値型へと転換することが求められています。さらに、地球温暖化、食糧・資源・エネルギー問題など、人類の存亡にかかわる数々の困難な課題があり、その解決には日本の高い技術力が不可欠です。日本の工業技術者は、品質や精度などに徹底してこだわり、匠としての誇りを大切にしてきました。時代がどう変化しようとも、その心を受け継ぎ育てていくことが大切です。そのために、技術革新を担う創造性豊かな工業技術者、匠の心を持った感性豊かな人材、日本が世界に誇る高度な工業技能の継承発展を担う人材が求められ、工業高校にかける期待は、益々大きくなつていきます。

我々教職員はこの期待に応えるべく、生徒と共にこれまで以上に地域に信頼される学校づくりを推進し、生徒ひとりひとりが輝く活力ある学校づくりを実現させて参ります。どうか、皆様の更なるご支援を賜りますようお願い申し上げます。

最後に、同窓会のますますの御発展と各員各位のご健康、ご多幸をお祈り申し上げます。

創立90周年記念事業

普通教室にエアコンを設置

2017
06.01稼働

同窓会では記念事業として、空調設備（エアコン）設置のための補助を行いました。生徒のみなさんのさらなる活躍を期待しています！！



学校へ記念品の贈呈



教室後方天井に本体を設置



職員室にリモコンを設置
◇ 全教室の温度管理を行います ◇

ベランダに室外機を設置



ロゴマーク



校内で公募を行い生徒の原案が採用されました

創立90周年記念

記念品や封筒に
使用されています



- ◆ 記念誌
 - ◆ ペーパーウェイト
 - ◆ トートバッグ
 - ◆ 新聞
- (茨城新聞11.02掲載)

記念品

気がつけば入学から三年という月日が経ち、卒業を迎えることとなりました。思い返してみると短かったように感じられる、充実した濃い時間でした。個人的な仲間たちと出会い、多くの授業や行事を共にし、それぞれ成長してきました。中でも、三年間の集大成ともいえる課題研究では、今まで学んだ技術や知識を活かしたモノづくりをし、その難しさと楽しさを体験することができました。

私たちが卒業を迎えることができるのは、互いに高め支え合った仲間たちだけでなく、多くの場面でお世話になった先生方や、陰で支えて下さった保護者の皆様、同窓会の方々のお力添えをいただいたからです。卒業生一同、感謝の気持ちを胸に新たな一歩を踏み出します。これから同窓生として、つくば工科高校を支えると共に、同窓会活動にも積極的に参加していこうと思います。三年間、ありがとうございました。

前生徒会長
小林 航



卒業生代表あいさつ

2017

茨城県立つくば工科高等学校 創立90周年記念式典

11.2

記念式典には、五十嵐立青つくば市長をはじめたくさんの来賓の方々にご臨席を賜りました。また、記念講演では、ロボットクリエイターの高橋智隆氏に「ロボット時代の創造」という演題でお話をいただきました。



PTA会長挨拶

実行委員長挨拶

学校長挨拶

生徒代表挨拶



乾電池を背負い断崖に渡したロープを一生懸命に登っていく小さなロボットを皆さんも一度はCMでご覧になったことがあると思います。この作者である高橋智隆先生をお迎えました。

先生のお言葉“ロボットクリエイター”を名乗っているのが私が勝手に作った職業名です、この職業名をここまで定着させたのは、目標に向かって日々努力されてきた証明です。

生徒からも積極的に質問があり、工業高校にふさわしい素晴らしい講演会となりました。

(出席者Kさん)

●○原稿・資料提供のお願い○●

同窓会報の原稿・今後の記念誌等の資料
高校時代の写真や資料
エピソード等ご連絡をお願いいたします。

— 連絡先 —
つくば工科高等学校 同窓会事務局
つくば市谷田部1818
電話029-836-1441

評議員選出

新しく同窓会の評議員になられる方を紹介します。

【機械科】

・小林 航

【ロボット工学科】

・齊藤 圭佑

【電気電子科】

・三上 航平

・荒井 一希

【建築技術科】

・六澤 禎基

よろしく願います。
(敬称略)

茨城県立つくば工科高等学校
平成29年度 同窓会総会

日時 平成29年6月17日(土)
午前10時30分～
会場 つくば工科高校 会議室

会次第

- 1 開会のことば
- 2 会長あいさつ
- 3 学校長あいさつ
- 4 議事
 - (1)平成28年度 事業報告
 - (2)平成28年度 会計決算報告
会計監査報告
 - (3)平成29年度 事業計画案審議
 - (4)平成29年度 予算案審議
 - (5)その他
- 5 閉会のことば

同窓会活動報告

～同窓会総会開催される～

結果報告

去る6月17日、つくば工科高校「会議室」において同窓会総会が左記次第により開催されました。出席者は17名、若い世代からも参加いただき、前向きな意見や、情報交換がなされ、充実した総会になりました。その結果以下のことが承認されました。



- ①平成28年度 事業報告
 - ・同窓会理事会 評議員会
 - ・総会欠席者への結果報告
 - ・部活動大会出場補助
 - ・レク企画、バーベキュー実施
 - ・進路活動用のケース贈呈
 - ・同窓会入会式
 - ・会報第17号発行
 - ・同窓会入会式
 - ・卒業証書ホルダー贈呈
 - ・周年記念事業実行委員会 会計監査
- ②平成28年度 決算報告
 - ・平成27年度 決算報告
 - ・会計監査報告
- ③平成29年度 事業案審議
 - ・同窓会理事会 評議員会
 - ・レク企画部会
 - ・周年記念事業実行委員会
 - ・総会欠席者へ結果報告
 - ・進路活動用のケース贈呈
 - ・会報第18号発行
 - ・同窓会入会式
 - ・卒業証書ホルダー贈呈
 - ・会計監査
- ④平成29年度 予算案審議
 - ・原案のとおり可決
- ⑤その他
 - ・創立90周年記念事業について
 - ◇普通教室へエアコンを設置 (6月1日から使用開始)



総会の様子



総会参加のみなさん

会報を発行するにあたり、ご寄稿いただいた皆様、ありがとうございました。母校は創立90周年を迎え、つくば工科としても20年の歴史を刻みました。私も卒業して20年、電車やバスを使うより早いと、土浦市の神立から自転車毎朝登校していた友人を思い出します。

編集後記

◇ つくば工科高等学校ホームページ公開中 ◇

ホームページアドレス
<http://www.tsukubakoka-h.ibk.ed.jp/>

学校行事・部活動・同窓会等の最新情報が満載です。ぜひ一度アクセスしてみてください。